

## Vorwort Leiter der *Stadt Wien – Umweltschutz* Michael Kienesberger



© Michael Strobl

Im Zentrum der Umweltschutz-Bestrebungen der Stadt Wien steht die Sicherstellung intakter und lebenswerter Lebensräume. Dazu zählen die Sicherstellung guter Luftqualität, der Schutz der natürlichen Vielfalt unserer Flora und Fauna und auch Förderung zukunftsorientierter Wirtschaft. Einige der Wiener Umweltschutzinitiativen erhalten auch internationale Aufmerksamkeit (wie z. B. der Wiener Reparaturbon) und werden zum Vorbild genommen. Unsere Arbeit macht weit über die Landesgrenzen von sich reden und motiviert andere Akteur\*innen, es uns gleichzutun. Zudem leistet Wien Pionierarbeit bei der Entwicklung und Implementierung von Umweltrecht und Adaptionstrategien zum Klimawandel. Die hohen Standards im Umweltschutz werden durch das Zusammenspiel zwischen städtischen Behörden, akademischen Institutionen, Wirtschaftsakteur\*innen und Bürger\*innen-Initiativen erreicht. Die Vielfalt an Maßnahmen, um den Herausforderungen im Bereich Klima- und Umweltschutz zu begegnen, werden im vorliegenden Bericht zusammengetragen. Darin abgebildet ist die breite Palette an Initiativen und Erfolgen, die durch gemeinsame Anstrengung aller Wiener\*innen erzielt werden. Es freut mich Ihnen einen guten Einblick in die Bestrebungen der *Stadt Wien – Umweltschutz* mit diesem Bericht ermöglichen zu können. Ich wünsche Ihnen viel Freude beim Lesen!

Michael Kienesberger  
Leiter der *Stadt Wien – Umweltschutz*